

Déclaration du conseiller fédéral Ignazio Cassis sur l'escalade entre Israël et l'Iran

13.06.2025

Cette nuit, mes ambassades à Téhéran et à Tel Aviv m'ont informé de la première vague d'attaques des forces militaires israéliennes menées contre l'appareil nucléaire iranien.

Cette attaque à été confirmée par le PM Netanyahu qui a motivé cette « opération militaire » en raison de la « menace existentielle » pour son pays que « représente le programme nucléaire iranien ».

L'Ayatollah iranien Khamenei a condamné de son côté les attaques israéliennes et annoncé une « une réponse ». Les opérations militaires d'Israël ont été suivie d'une attaque de drones iraniens contre Israël.

Notre personnel en poste en Israël, à Ramallah et en Iran se porte bien. Il est actuellement en sécurité et pleinement opérationnel – y compris dans le cadre de notre rôle de puissance protectrice des intérêts des États-Unis en Iran.

Le Centre de gestion des crises (KMZ) a été activé et a ordonné toutes les mesures nécessaires pour renforcer la sécurité de nos représentations. Nos ambassades à Téhéran et à Tel-Aviv sont en contact avec la communauté suisse.

Environ 200 ressortissants suisses se trouvent actuellement en Iran, et quelque 29'000 en Israël.

Le Conseil fédéral exprime sa profonde préoccupation face à l'escalade entre Israël et l'Iran à la suite des frappes militaires. Il condamne tout recours à la force contraire à la Charte des Nations Unies et au droit international. Toute intensification supplémentaire des hostilités ne ferait qu'aggraver l'instabilité régionale.

Le Conseil fédéral appelle toutes les parties à faire preuve de la plus grande retenue et à s'abstenir de toute action susceptible d'alimenter les

tensions. Il réaffirme l'importance du respect strict du droit international humanitaire et de la protection des civils en toutes circonstances.

Il est urgent de revenir à la voie du dialogue. L'escalade ne sert les intérêts d'aucune partie et les conséquences d'un conflit élargi seraient dévastatrices.

La stabilité au Moyen-Orient doit rester une priorité. La Suisse exhorte tous les acteurs à utiliser les canaux diplomatiques existants et à s'engager de manière constructive pour désamorcer la situation. Nos bons offices restent à disposition.

Mon département suit la situation de près et maintient un dialogue étroit avec ses partenaires.

Le Conseil fédéral est prêt à réagir à toute évolution.